

Habana, Marzo de 1945.

Sr. E. Roig de Leuchsenring
 Historiador de la Habana.
 Palacio Municipal,
 Habana.

Distinguido señor:

Desde hace largo tiempo leo la "Revista Carteles" muy particularmente sus escritos, así pues en el No. del 18 de febrero de este año me entero sobre el caso de la Iglesia de Paula. Hace tiempo que sigo con marcado interés el debatido asunto de la Iglesia de Paula puesto que tales motivos han sido objeto de mi dedicación. He intervenido en muchos, pero como no soy nadie, han ido a parar al cesto de los papeles mis sugerencias. Quizás a Ud. no le sea muy extraño mi nombre.

Sobre lo que Ud. pide en sus últimos párrafos puede contarme dispuesto para luchar, como simpatizante por la Iglesia de Paula.

Entiendo que si se hace una entidad debe laborar tesonera y sinceramente y no descansar hasta obtener el logro de sus propósitos, cueste lo que cueste. Que no sea ésta una entidad más como muchas que tenemos que hacen una vida lánguida y abúlica.

En la Iglesia de Paula podría instalarse un MUSEO folklórico, Precolombiano y Colonial. Sobre éste hay mucho que decir y proponer y sobra la cooperación en personas dedicadas al asunto con aciertos dignos del mayor encomio.

Sobre lo que Ud. dice, que con \$40,000.00 se podría obtener la expropiación del terreno de la iglesia y circundantes para Parque y ampliación de calles, puede proponer algo que no necesita más que intención firme de los que formen la entidad de Amigos de la Iglesia de Paula. La restauración, que debe ponerse en segundo plano, puede conseguirse con voluntad férrea y sin titubeos. Es necesario que formen parte de la lucha la Comisión de Historia, los Amigos de la Ciudad, la Comisión de Lugares Históricos y la de Urbanismo.

Por decoro nacional, por dignidad cubana, por demostración de civilizados conservando las tradiciones del pasado, debemos SALVAR A LA IGLESIA DE PAULA.

PATRIMONIO
 DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
 DE LA HABANA

Sr. E. R. de Leuchsenring

Hoja No. 2.-

Es necesario que una vez logrado el objetivo de la entidad Amigos de la Iglesia de Paula, ésta se convierta en Entidad Amigos de cualquier otro caso que necesite la atención preferente.

También que se transforme en otra que abarque la defensa y restauración de nuestras tradiciones, de nuestra personalidad, de nuestra característica. Que defienda lo poco que nos queda de nosotros, raza, idioma, etc. A poco no tendremos características, sino únicamente el choteo, pues ni somos hispanos, ni americanos, preferimos hablar y sentir en americano y cuando no en jerga; los niños y adultos no saben hablar ni escribir castellano y se apuran por hablar, o mejor dicho, mascar americano. Los monumentos y tradiciones y demás que son la razón de nuestra característica van olvidándose o destruyéndose.

Es obligado levantar el puño cerrado y con ira justa cargarlo y que cada vez que se deje caer reafirme y sostenga lo que no debe perder un pueblo.

Por último, la Iglesia de Paula, espera de nosotros, sólo falta que cada uno ponga su puño o su hombro y Ud. señor Reig puede contar con el de

Zárate Gallat
Zárate Gallat.

Dirección: Patrocinio 364. (Apto. 2) Vibora. Habana.